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令和２年度ごみゼロやまがた推進県民会議県民部会議事録 

 

≪日時≫ 

令和３年２月25日（木）13時30分～15時 

 

≪場所≫ 

山形県自治会館201会議室 

 

≪出席委員≫（※副会長、委員名簿順） 

佐藤法子委員（副会長（部会長））、有路智子委員、石塚久子委員、伊藤智英委員、 

岡崎恵子委員、河合麻衣委員、髙見佳澄委員、西田忠一委員、細谷由紀委員、 

横尾知子委員  計10名 

 

≪県民部会≫ 

１ 開会 

 

２ あいさつ（佐藤部会長） 

 

３ 議事（座長：佐藤部会長） 

(1) 報告 

  ① ごみゼロやまがた推進県民会議各委員の所属団体における活動状況等について

【各委員】（資料１により報告） 

【事務局】（欠席委員報告分について、資料１により報告） 

 

(2) 協議 

① 令和３年度「ごみゼロやまがた県民運動」（家庭編）展開方針（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【有路委員】 

今回の展開方針案は字も大きくなって見やすく、中身的に減らさずうまくスリ 

ム化し、ポイントがわかるようになってよかった。項目見出しも今回の方が効果

的に感じられた。 

「もったいない山形協力店」の文字が赤字なので、「フードバンク活動団体」の

文字も赤字にしていただくとよい。 

写真（飛島の漂着ごみ拾い）もリニュアルして新しくするとよい。 

１人１日当たりのごみの削減量として、100ｇが感覚的にもわからないので、一

つか二つ例があると、イメージ的にわかってよいのでないか。 

【髙見委員】 

県民運動のチラシは、どのように県民に周知しているのか。 
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【事務局】 

 各委員の所属団体、市町村に周知依頼のほか、マスコミにもプレスリリースし 

ている。 

スマートフォンやパソコンで閲覧できるよう、県ホームページに掲載している。 

例年、やまがた環境展（10月下旬）やごみゼロ県民運動キャンペーン（5/30）

でも周知しているが、今年はコロナ禍のため、県ＳＮＳで定期的に取組み内容な

どを発信した。 

【西田委員】 

河川については、毎年７月の第1日曜日、県下一斉の清掃をしている。 

だいぶ前に、最上地区の衛生組合の役員で、庄内の海岸のごみ拾いをしたこと 

があり、ごみが多く集まった。毎年、海岸をきれいにする運動をやれないかと思

っている。 

【事務局】 

海岸の漂着物の回収に係る県の取組みを紹介。 

・海岸クリーンアップ運動（年1回） 

・海岸で回収活動や、海外漂着物に関する学習（県内親子を募集、飛島1泊2日、年

６回程度） 

・啓発活動として、酒田市にある海洋センターで、海ごみの実態の説明 

【横尾委員】 

１日１人当たりのごみが915ｇで、少ない方から全国18位とあるが、長野県が本

県より約100ｇ少なく811ｇで全国１位となっていることを、そんなに長くは要ら

ないので付け加えてほしい。 

【伊藤委員】 

プラごみ削減で「飲食店のテイクアウト容器は軽く洗って分別して出しましょ 

う」とあるが、分別することがプラごみ削減になるのか疑問に思う。 

コロナ禍で、今後もテイクアウトの増加によりプラスチック容器は増えるので、

例えば大学や民間などで協力し、新たにリサイクルされやすい容器の開発やコン

テストの実施などについてはどうか。 

【事務局】 

次期山形県循環型社会推進計画案で、プラスチックごみ削減については、代替 

素材への転換促進を記載している。具体的な施策については、伊藤委員の意見の

内容も検討していく。 

【岡崎委員】 

昨年の県民運動の展開方針には、ごみゼロやまがた県民運動キャラクター「ご 

みゼロくん」が掲載されていたので、ごみゼロくんがでてきたら、ゴミのことで

子どもたちもわかり、子どもへの意識づけにもなるので、ごみゼロくんを入れて

いただきたい。 

【石塚委員】 

ごみゼロくんの掲載については同意見であるが、絵とか図柄があまりないよう 

に感じた。例えば、キャベツの枚数を絵で書いたりするなどして絵も入れていた

だきたい。 
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ごみゼロキャンペーンのチラシ配布を県庁１階のジョンダナホールのほか、各

総合支庁にも配布チラシを設置していただきたい。 

【髙見委員】 

複数の文書で、最後の文章の句点が付いていないが、そういう表現方法がある 

のか。 

【佐藤部会長】 

この表現方法はあるが、違和感があるのもわかるので、一般的には最後の文章 

にも句点があった方がしっくりくる。差支えなければ、最後の文章にも句点をつ

ける方がよい。 

【有路委員】 

見出しには句点は要らないが、説明文には句点がある方がおさまりがよい。 

【佐藤部会長】 

県民運動（家庭編）の展開方針案については、私に一任いただき事務局と調整

のうえ修正を行い、総会に提出することとしてよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 

 

② 令和３年度「ごみゼロやまがた県民運動」の活動内容（案）について 

【事務局】（資料２により説明） 

 

＜質疑・意見等＞ 

【石塚委員】 

県民運動キャンペーン（5/30）については、当団体も一緒になり参加させてい

ただきたい。 

【髙見委員】 

来年度のやまがた環境展は、実際に開催するのか、オンライン形式で開催する 

のか。 

【事務局】 

今年度のやまがた環境展は中止ではなく、オンラインに変更して開催した。コ 

ロナが収束していない場合の開催方法については、実行委員会を構成している団

体に相談して検討したい。 

【髙見委員】 

もったいない山形協力店については、自薦でも他薦でもよいのか。審査基準は

どうなっているのか。 

【事務局】 

もったいない山形協力店は、お店からの申込みによる。審査内容は、分別・リ

サイクル、食品ロス削減、消費者への３Ｒの啓発などの５項目のうち２つ以上該

当することが必要で、これまで申し込みにより登録を受け付けなかった事例はな

い。 

【細谷委員】 

県ホームページの「もったいない山形協力店」のページをスマートフォンで見



4 

 

ると見にくい。 

【事務局】 

今後、見やすくわかりやすいように県ホームページを修正していきたい。 

【佐藤部会長】 

各委員の意見を踏まえ、ごみゼロやまがた県民運動の活動内容の修正について

も、私に一任いただき事務局と調整のうえ、総会に提出することとしてよいか。 

【各委員】 

異議なし（了承） 

 

 (3) その他 

   【事務局】（資料４により、第1回県民部会で委員から意見を聴取した「第３次山形

県循環型社会形成推進計画」策定にあたっての委員の意見と対応につい

ての説明） 

         

４ その他 

    なし 

 

５ 閉会 

 

 


